



## 19-12-2024----TRANSCRIPCIÓN DEL MENSAJE DE LA GOBERNADORA MARU CAMPOS, EN LAS JORNADAS POR LA PAZ, EN LA CALLE LIBERTAD, FRENTE AL MUSEO CASA CHIHUAHUA

Gobernadora: ¡Muchísimas gracias! ¡Buenos días! ¡Muy buenos días! Gracias a todos por acompañarnos esta mañana, que habla mucho de lo que es Chihuahua, habla mucho de esta unidad, de esta convicción, de este propósito de trabajar todos juntos para sacar adelante a nuestro querido estado, una vez más vencer los retos y los obstáculos que se han, pues dispuesto, disminuir el bienestar de nuestras familias.

Quiero agradecerle al presidente, ya fue debidamente presentado, al doctor Ávila, gracias doctor por llevarnos de la mano en las mesas de seguridad y construcción de la paz, a la delegada del Bienestar, Mayra Chávez, a los representantes de la Secretaría de la Defensa. ¡Muchísimas gracias!

A todos, el equipo, al gabinete de Seguridad Estatal ¡Gracias a todos! Y por supuesto a la sociedad civil organizada, hoy representada a través del presidente de la Unión Ganadera Regional de Chihuahua, licenciado Álvaro Bustillos ¡Muchísimas gracias Álvaro! A ti y a todos los empresarios representados en tu figura.

Y por supuesto, al padre Moriel, gracias padre por el apoyo infinito, permanente, paciente, y también, pues por su sabiduría y consejo, para ayudarnos trabajar en esta materia tan importante, como es la prevención de la violencia.

Hace unos meses nos topamos con Roberto, Roberto es un niño años que estaba hospitalizado en el Hospital Infantil, tenía destrozado el aparato digestivo y lo tenía destrozado porque su primo-hermano de ocho años tomó una pistola y le disparó varias veces, estaban jugando, era normal.

La presidenta del DIF Estatal hace unas semanas tuvo una reunión con varias mujeres en su oficina y cuando salieron estas mujeres las acompañó un guardia, y ahí se encontraba niño de la tarahumara que iba a recibir un apoyo o algo estaba haciendo ahí un niño de la tarahumara, y volteó el niño de la tarahumara y le preguntó a la presidenta del DIF Estatal: "Oiga señora, ¿las van a matar?".

El niño estaba acostumbrado a ver que, si alguien con alguna pistola o algún arma se llevaba a algunas mujeres u otras personas, pues bueno, era probable que las matara.

Quiero comenzar reconociendo la iniciativa, la colaboración, la disposición y las altas miras de nuestra presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quiero, si son tan amables, bueno, la tendremos de visita en días próximos, pero enviarle un mensaje por supuesto a la secretaria de Gobernación, a la señora Rosa Icela Rodríguez, así como al maestro Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, y es que ya repetidamente nos ha nos

"2024, Año del Bicentenario de la fundación del Estado de Chihuahua"





han llamado a separar las distinciones políticas en una tarea tan fundamental que es la construcción de la paz.

Aquí en Chihuahua, hay que decirlo claro y fuerte, compartimos la convicción del Gobierno Federal y por eso queremos reiterarles, el voto de confianza en materia de seguridad al Gobierno Federal por parte del Gobierno del Estado de Chihuahua.

Confiamos en que compartimos el propósito de erradicar la violencia y tenemos la genuina esperanza de que esto es una meta posible, por ello tenemos el compromiso también de no politizar la seguridad, al contrario, elaboraremos tanto como sea posible para pacificar nuestros municipios, en una sola estrategia integral, guiada por la colaboración interinstitucional.

Y me llena de alegría el ya haber tenido varias reuniones la señora presidenta y su gabinete de seguridad, al igual que el secretario de Seguridad Pública del Estado de Chihuahua y el mismo fiscal general del Estado pues, en la Ciudad de México o en otras reuniones, y ver cómo compartimos esta convicción, porque a la hora de plantear un Plan Nacional de Seguridad, resulta que este Plan Nacional de Seguridad está perfectamente diseñado, creado como lo pensamos o lo necesitamos en la en la entidad, en el estado de Chihuahua.

Estoy hablando de un Plan Nacional de Seguridad que en sus cuatro rubros principales habla de la colaboración como primer referente del Plan; el segundo, la inteligencia, para poder saber dónde están los generadores de violencia e ir por ellos; el tercero, el fortalecimiento institucional, esto quiere decir las corporaciones, nuestro policías, que estén más fuertes y que puedan tener las herramientas, la capacitación, pero también los controles de confianza para que los sintamos como propios, como nuestros y para que podamos trabajar juntos en la prevención del delito.

En ese sentido, el evento que hoy nos convoca atiende al llamado de la presidenta para replicar las ferias de la paz por todo el territorio nacional, el propósito de estas ferias es recordarle a la ciudadanía lo que hacemos los gobiernos y cómo pueden participar con nosotros.

Y las ferias se tratan, no solo de ayudarnos a combatir la violencia, sino nos ayudan y lo deben de servir, para construir la paz.

Porque otro punto de coincidencia importante con la Federación es la perspectiva positiva para lograr la paz, no solo se trata de señalar problemas y retos, sino se trata de construir soluciones a largo plazo, que generen un entorno de orden y de legalidad.

Aquí nos hemos concentrado en fortalecer nuestra corporación de policía estatal, vamos a devolverle a la ciudadanía la confianza, o estamos devolviéndole a la ciudadanía la confianza en los elementos que patrullan nuestras calles, de manera que existe una comunicación abierta entre la ciudadanía y la policía para para prevenir y atender asertivamente el delito.

Un Gobierno humanista reconoce que, para exigirle de los elementos de las distintas corporaciones de seguridad, que pongan su tiempo, que pongan su fuerza y que arriesguen su





propia vida al servicio del orden, primero debemos ofrecerles garantías mínimas para ellos y para sus familias.

Por eso, la reconstrucción de la paz debía comenzar por dignificar la labor policial en el estado. Cuando iniciamos este Gobierno nuestros elementos carecían de equipamiento y de seguridad laboral, trabajaban en un esquema de honorarios y nuestra corporación no sabía si iba a seguir trabajando los próximos tres meses o no.

Entonces, que podían decirle en casa a su esposa, a sus hijos o sus esposos. Hoy en día, el estado de Chihuahua tiene orgullosamente el paquete de incentivos más digno en todo el país, lo tenía Yucatán, pero ya se lo robamos.

El paquete de incentivos consiste para nuestras y nuestros policías, en que tengan un crédito inmobiliario, a las más a las más bajas tasas del mercado, de manera que los policías puedan tener acceso a una casa, a un terreno, a un bien inmueble.

Hoy, nuestros policías estatales pueden acceder también a un seguro de gastos médicos mayores de manera privada, por si algo les ocurriese en el transcurso de su labor.

Hoy, los policías estatales pueden aspirar a que sus hijos pueden estudiar también, teniendo más opciones en universidades privadas como la Universidad La Salle, Universidad Regional del Norte, la Universidad del Valle de México, incluso el Tecnológico de Monterrey.

Este Gobierno ha invertido de más de 4 mil 800 millones de pesos en equipamiento, una cifra histórica para nuestro estado, y que también incluye el apoyo de las corporaciones policiacas municipales.

Además, nuestros elementos cuentan con estas prestaciones que recién les acabo de contar, que sí, hay algunas que son exigidas por la ley, pero este paquete de incentivos es voluntad de parte del Gobierno del Estado con ingreso propio de Gobierno del Estado.

Estas certezas que queremos dar son un símbolo de la colaboración ciudadana en la construcción de la paz, pues es gracias también al empresariado chihuahuense, así como las organizaciones de la sociedad civil, gracias a Ficosec, gracias a la Unión Ganadera Regional de Chihuahua, podemos ofrecer muchas de estas prestaciones a nuestros elementos, a Canaco, por ejemplo, Canadevi también, muchas gracias.

Así, podemos pedir con justicia a cada policía que retribuya la confianza de la ciudadanía, alejándose de la corrupción y cuidando la legalidad y el estado de derecho en todo momento.

Como resultado de todo este trabajo y de un determinante esfuerzo por limpiar las instituciones de quiénes hacen mal uso de la autoridad, por primera vez en la historia de nuestro estado recibimos este año la certificación Calea, que es una certificación que recibe la Policía Estatal, es otorgada por la sociedad civil del Gobierno de los Estados Unidos, y que esta certificación implica la confianza para la corporación de la Policía Estatal.

"2024, Año del Bicentenario de la fundación del Estado de Chihuahua"





Así pues, quiero hacerle un llamado a la ciudadanía a confiar en nuestros elementos de las fuerzas del orden, para construir juntos un entorno de paz para el presente y el futuro de Chihuahua.

El día de hoy queremos ofrecerles a los chihuahuenses diversas actividades que contribuyen a la prevención del delito y a la paz social, tales como de la violencia contra las mujeres, la conciliación laboral, la atención a la salud mental y la prevención de adicciones.

Y quiero recordar que estos servicios que hoy ven aquí, son servicios permanentes de Gobierno del Estado, los invitó a acercarse a cada uno de los módulos a recibir información para para correr la voz y aprovechar todos los servicios durante todo el durante todo el año.

Por último, quiero cerrar agradeciendo de manera especial a nuestras fuerzas armadas, a los miembros de la 5ª y la 42ª Zona Militar, así como la Guardia Nacional y a todos los elementos que participan en esta ardua tarea de promover la paz en nuestro estado.

Todos los logros en materia de seguridad para el estado de Chihuahua serán posibles únicamente en coordinación, otro rubro muy importante en el Plan Nacional de Seguridad que dispuso la doctora presidenta Claudia Sheinbaum y en el cual estamos perfectamente alienadas en esta colaboración.

Quiero por eso agradecer su permanente disposición a la escucha, al dialogo y a la colaboración, tengan la certeza de que cuentan con una servidora y con todo el Gobierno del Estado para seguir trabajando juntos.

¡Enhorabuena por esta feria! Y sigamos construyendo ese estado seguro y pacífico que todos queremos para nuestras familias chihuahuenses, y ya lo refería el padre Moriel, pero creo que también el papa Francisco en "Fratelli Tuti", hacía referencia en la responsabilidad que tenemos como seres humanos de cuidarnos unos a otros, y de ser responsables que todos seamos responsables de todos.

Así que Chihuahua, sigamos viviendo en comunidad, sigamos viviendo con paz, sigamos viviendo con esperanza, con la confianza entre unos y otros, tomándonos de la mano, viéndonos a los ojos, caminando juntos, sabiendo que podemos llegar al mismo destino, en paz y construyendo esta gran comunidad que ha sentado precedente, no nada más en el país, sino en el mundo, nuestro gran estado Chihuahua.

¡Que pasen unas muy felices fiestas! ¡Y saben que cuentan conmigo! ¡Buenos días!